



La Obra Manjoniana El Discípulo

Si pasamos a estudiar al alumno manjoniano encontraremos en su indolencia característica múltiples facetas que reclaman observación. Eligió para sus primeros discípulos a los gitanos, raza degenerada por atavismo, tanto bajo el punto de vista físico como moral e intelectual. La inteligencia, obtusa para las ideas espirituales y abstractas, discurre a maravilla cuando se trata de la vida animal e instintiva. Son astutos y sagaces en la mentira y el engaño. La voluntad es débil e inconstante como en los niños, y careciendo de todo fundamento religioso y moral obran siempre por pasión o capricho de momento. Todo lo que es serio, todo lo que supone esfuerzo, sacrificio, disciplina, es opuesto a su naturaleza que les lleva a vivir al día, libres como el aire, alegres como el filigero, independientes como el salvaje. Sus sentimientos estéticos se reducen al amor a la guitarra y al «cante jondo», música indolente y quejumbrosa que parece el lamento de una raza sometida sin esperanza de redención y sin ningún ideal de vida.

Y no limitó su acción benéfica a los «gitanos». Téngase en cuenta que hay gitanos de raza y gitanos en el modo de vivir y sentir. Donde se vive sin previsión, fiando en el acaso, como en providencial lotería; donde se aborrece el trabajo paciente y metódico y se prefiere la improvisación, bautizando con el pomposo nombre de inspiración los sueños de la fantasía y las vehemencias de la pasión; donde hay pereza, indolencia, descuido, holgazanería bajo mil formas, allí hay gitanería; donde se abandonan a los débiles, enfermos y contrahechos; donde se burlan de la palabra dada, donde hay perjurios, blasfemios, aduladores de los ricos y poderosos, insolentes acoso con los inferiores; donde abundan los rebeldes, alteradores perpetuos siempre en lucha con el vecino, allí hay gitanería; y los hombres de inteligencia estrecha feroces en las luchas domésticas, cobardes en las luchas nacionales, son manifestaciones del gitano vivir. Los que reducen la Patria al propio bienestar y de la familia, religiosos en la práctica exterior o acaso supersticiosa mitan a los gitanos, viven a la gitana, y acaso les superan.

Y la amplitud de miras del sabio Manjón cobijó a ambas clases en sus instituciones. Su proyecto que ya en vías de hecho había comenzado con los gitanos, encontró la primera contradicción en un prejuicio inveterado. ¿Son educables los gitanos? Le motejaban de loco porque pretendía reformar toda la gitanería, y él, que conocía como nadie las características de la raza, afirmadas por una serie de generaciones, confesaba que era difícil, que se necesitaban muchos años, varias generaciones, pero se imponía descombar el camino, deshaciendo el prejuicio. Y la falsedad del prejuicio quedó palmaria-

riamente demostrada por los hechos. Llegan las Escuelas del «Ave María» a educar gitanos y agitanados? Sí. Lo prueban los resultados. Aseguraba el Director de la Cárcel, indiscutible autoridad en la materia, que mientras, antes los suburbios de Granada daban una población penal que ascendía al año a 500 reclusos, después de la creación de las Escuelas descendió a 120, y el público, naturalista y forastero, repetía emocionado: «Ahora podemos subir tranquilos al Sacro Monte o cruzar los senderos del Chapiz con la misma tranquilidad que en la Gran Vía de Colón, en el Centro de Granada.» Lo atestiguan los millares de familias rehabilitadas, de operarios, de oficinistas, de madres honestas y virtuosas educadas en las Cármepes.

No circunscribió su labor pedagógica a esta clase, ciertamente la más necesitada. Su acendrada caridad no consentía límites en categorías, sexo, ni edad. La educación debe comenzar, según don Andrés, desde la cuna, y continuar sin interrupción; por ello acoge a los niños desde sus tres años, y añade a las clases elementales cursos profesionales, escuelas nocturnas y dominicales, instituciones postescolares de todo género, que conducen a los alumnos hasta las fronteras de la vida. Establecidos en matrimonio la obra no les abandona, ayuda a la familia incipiente, facilita ocupación al obrario sin trabajo; pero los auxilios tienen siempre a un fin: elevar y fortalecer el hogar doméstico, no debilitar sus lazos. Es más, uno de los puntos luminosos del plan manjoniano es la rehabilitación de las familias embrutecidas, por medio de los niños, y para ello cuenta con las niñas que en el correr del tiempo serán esposas y madres... Porque la mujer, decía con expresivo realismo, no es solamente el agua que lava, el jabón que limpia, el fuego que calienta, la olla que hierve, el seno que lacta. Es la reina y señora de la casa, corazón que forma corazones, la luz del hogar y el vínculo de la familia. Por lo tanto si la hacienda buena, simpática, inteligente, se conquistará el amor y respeto y con esto el suave y discreto influjo sobre el marido y sus hijos... Las primeras impresiones son estables. Nosotros somos como nuestras madres nos han educado, los tres grandes educadores: el padre, el sacerdote y el maestro, si separados ni juntos, pueden hacer lo que la madre, si está capacitada para desempeñar su cometido... Por esto aseguraba que en la disyuntiva de tener que elegir entre niños y niñas prefería las niñas; más rehuendo tan duro trance aun en hipótesis y en la imaginación, concluirá tranquilillo, como quien vence una pesadilla, «Educaré a todos, confiando en la ayuda de Dios y de los buenos.»

MANUEL AYALA

Ayer se reunió la Junta Política

Madrid.—Al terminar la reunión de la Junta Política, se facilitó la siguiente referencia:

«La Junta Política, reunida en la tarde de hoy, ha examinado con todo detenimiento la situación de Auxilio Social y las normas para su inmediata actuación, dándose cuenta de los nombramientos hechos para la dirección de la obra en la etapa que ahora se inicia. Asimismo fué estudiado el proyecto de reorganización de los servicios recaudatorios del Partido, en relación con el presupuesto general.»

Finalmente la Junta, para ayudar eficazmente a las medidas del Gobierno en relación con las restricciones en el consumo del pan, ha acordado ordenar a los mandos provinciales la vigilancia más rigurosa a aquel propósito, invitando a todos los camaradas a los que ello resulte posible que prescinden de sus raciones, en beneficio de los españoles más necesitados.»

Juventud Masculina de Acción Católica

Solemne Vigilia de Pentecostés
Organizada por la Unión Diocesana de Burgos se celebrará el próximo sábado, día 11 y de once a doce de la noche, en la Capilla de la Divina Pastora, una solemne Vigilia como preparación a la festividad de Pentecostés, con el fin de implorar del Espíritu Santo que su gracia ilumine las almas y vivifique la fé de la juventud española.

La Vigilia estará dirigida por el Rvdo. Padre Van-der-Meer, S. J., y a la cual quedan invitados todos los jóvenes de Burgos.

Adoración Nocturna Española

Sección de Burgos
Habiendo sido atentamente invitada esta Sección por el señor Cura Párrico de San Gil para asistir al solemne Vidático que se ha de administrar a los enfermos de esa feligresía, se ruega a los adoradores acudan a mencionada parroquia con el distintivo el próximo domingo, a las ocho y cuarto de la mañana.
El Presidente, Paulino Párrico.

Información de esta mañana

Los laboristas no participarán en un Gobierno Chamberlain.—Comunicados francés, británico y noruego.—Relato de un ataque alemán a la flota inglesa.—Se pide un Gobierno británico realmente nacional.—Convoy alemán torpedeado.—No hay nueva ofensiva de paz.—Escasa actividad en Noruega.—Chamberlain no tiene intención de dimitir.—Chang-Kai-Chek está asistido por terceras potencias.—Crónica de la Agencia Havas.

Cuatro aviadores alemanes, prisioneros

Bouages.—Un avión alemán ha aterrizado forzosamente en un campo del distrito de Azy. Los cuatro ocupantes del avión le han incendiado y han sido detenidos.—Efe.

Comunicado oficial francés de la tarde

París.—Durante la noche última ha habido algunas acciones de infantería en un frente muy amplio. El enemigo ha sido rechazado en todos los puntos.

Durante el día ha habido actividad de la artillería por ambas partes el Oeste de los Vosgos y en la región de Wissemburg.—Efe.

El número 69

Londres.—El avión alemán derribado frente a la costa de Escocia hace el número 69 entre los que han sido destruidos sobre el Mar de Inglaterra desde el comienzo del conflicto.—Efe.

Piden un Gobierno «realmente» nacional

Londres.—Treinta diputados de la «mayoría tradicional» del Gobierno se han reunido ayer tarde en la Cámara de los Comunes para estudiar la situación política. Después de una breve discusión, en la que reafirmaron las razones que les indujeron a votar contra el Gabinete, acordaron pedir al primer ministro que el próximo Gobierno que se forme sea «realmente» un Gobierno nacional.—Efe.

Los laboristas no participarán en un Gabinete Chamberlain

Londres.—Se cree que durante la entrevista celebrada por los jefes de la oposición laborista, Attlee y Greenwood, con el primer ministro Chamberlain, éste ofreció a los dirigentes laboristas la participación en el Gobierno y les preguntó si, en el caso de que consideraran que esta cooperación es imposible bajo la jefatura de Chamberlain, estarían dispuestos a aceptarla con otro primer ministro.

Parece ser que los jefes laboristas han contestado que su participación en el Gabinete Chamberlain es imposible. En lo que se refiere a su participación en otro Gobierno, presidiendo por otra personalidad, su decisión será tomada hoy en la reunión del Comité directivo del partido.

La naturaleza de las preguntas planteadas por Chamberlain a los dirigentes laboristas se interpreta como una señal de que Chamberlain está dispuesto a presentar su dimisión en el caso de que esta acción dé por resultado la formación de un Gobierno nacional, que satisfaga a todos los partidos. Esta es la opinión de los medios oficiosos ingleses en relación con la entrevista entre Chamberlain y los jefes de la oposición.—Efe.

Comunicado noruego

Estocolmo.—El Alto Mando noruego comunica:
«Nuestras tropas han consolidado las posiciones que ocuparon ayer. En el sector de Namsos, un pequeño destacamento alemán avanza en dirección de Nors. Sin embargo, sólo se trata de un elemento de vanguardia, y la progresión se efectúa con mucha lentitud. Entre nuestras patrullas y las enemigas se han producido algunos encuentros de poca importancia.»—Efe.

Comunicado inglés del Aire

Londres.—El Ministro del Aire comunica:
«Se sabe que un segundo avión enemigo ha sido derribado en el combate que se ha verificado ayer mañana ante la costa N. E. de Escocia.»—Efe.

No hay «nueva ofensiva de paz»

Nueva York.—La Casa Blanca dice que carecen de fundamento los rumores según los cuales el presidente Roosevelt había propuesto a Mussolini una «nueva ofensiva de paz» por conducto del embajador de los Estados Unidos en Roma, Phillips.—Efe.

Un convoy alemán, torpedeado

Londres.—El Almirantazgo anuncia que seis barcos de abastecimiento alemanes que navegaban en convoy, han sido torpedeados por los submarinos ingleses.—Efe.

Poca actividad en Noruega

Londres.—«Pocas noticias llegaron ayer a Londres sobre las operaciones militares en Noruega. El tiempo en estas regiones es muy malo, por cuya causa se entorpecen los movimientos de tropas.»—anuncia la British Broadcasting Corporation.
«No obstante, la aviación inglesa se ha mostrado muy activa en las inmediaciones de Narvik.»—Efe.

Se hunde un barco sueco en el Báltico

Estocolmo.—El vapor sueco «Haga», de 2.000 toneladas, se ha hundido en el Báltico, probablemente a consecuencia de haber chocado con una mina. Cuatro marineros resultaron muertos. El resto de la tripulación fué recogida por un submarino alemán.—Efe.

Los perros en el frente

Berlín.—El jefe de los servicios de enlaces con perros y palomas ha manifestado que actualmente se emplean en el frente del Oeste toda clase de perros para los servicios de enlace. Los animales viven detrás del frente, donde se les cuida con toda solicitud. Los enlaces entre el Alto Mando y los puestos avanzados se realizan por medio de perros. Se han establecido servicios de estafetas en distancias que llegan hasta cinco kilómetros. El perro tiene que vencer gran número de dificultades para cumplir su cometido, como por ejemplo, barreras, fosos, etc.; tiene que adelantarse a las tropas que avanzan, atravesar lugares y posiciones y proseguir su camino sin dejarse detener.

Los campos de minas no representan demasiado peligro para los perros, ya que su peso es insuficiente para provocar la explosión.

Se han empleado servicios de perros durante los ataques de la artillería y se ha visto que ni las explosiones los detienen.

Durante su instrucción se les prepara para oír las detonaciones sin asustarse. Para ello se emplean petardos que producen gran cantidad de humo y en medio de las explosiones se les acostumbra a proseguir su camino.—Efe.

Ante la reorganización ministerial

Londres.—En los medios parlamentarios se estima que si Chamberlain decide llevar a cabo la reorganización ministerial que se le ha pedido, es probable que, en lugar de recurrir al procedimiento ordinario de nombrar por sí mismo nuevos titulares de algunas carteras, presente

oficialmente al Rey la dimisión colectiva del Gobierno y plantee abiertamente la crisis, cosa que recomendarían ciertos sectores como la mejor solución a la situación que se ha creado.

En este caso se opina que el Rey le encargaría la formación de otro Gabinete que, bajo la dirección del propio Chamberlain, presentara modificaciones radicales.

Sólo resta saber si las oposiciones aceptarían esta solución, ya que, según parece desprenderse del debate, entienden que las sustituciones deben «empezar por la persona del primer ministro.»—Efe.

Dice la Agencia Havas

Estocolmo. El corresponsal de la Agencia Havas comunica que en el momento actual la ofensiva alemana en Noruega septentrional no puede continuar.

Es prácticamente imposible el avance hacia Narvik desde el Sur, en razón a que el ferrocarril, en esta región, no está concluido y las carreteras son casi intranquilas durante la estación actual. Un punto importante se encuentra en Fellingsås, donde la carretera pasa sobre el Vessla. Seis columnas alemanas tratan de romper la resistencia noruega y avanzan hacia las posiciones por el fuego de los barcos británicos que dominan el archipiélago próximo a la carretera.

Hay un lugar en el que los alemanes, de no vencer dificultades innumerables, serían definitivamente detenidos. Este lugar se llama el Flord. Aquí se encuentra la carretera interrumpida en 18 kilómetros. Entre el Flord y Kargen hay ferrocarril, pero no acabado y los alemanes tendrían que escalar las montañas expóniéndose en parejas sumamente peligrosas.

Desde luego, no podrán pasar transportes. En estas condiciones, los técnicos militares noruegos estiman que las dificultades son insuperables para los alemanes, que, por conocerlas, declaran que la No-uega septentrional no tiene importancia para ellos. Pero cualquiera que sean las líneas naturales de defensa, los noruegos están ya instalados en Mosoen, Neisford y Kargen.

Añaden los técnicos militares noruegos que la flota británica impedirá que la alemana efectúe operaciones contra el flord Rana. Por otra parte, las fuerzas terrestres inglesas cooperan con las noruegas en la región septentrional. Y en lo que concierne al peligro de los paracaidistas, éste está reducido al mínimo, como se demostró en el valle de Gubbrandsdalen.»

La situación en Narvik

«Las operaciones en torno a Narvik continúan de una manera favorable para los aliados, pero a un ritmo lento. Los desembarcos recientes han aumentado considerablemente los efectivos aliados. Después de las tempestades de nieve ha venido el deshielo de los últimos días, y se hace muy difícil la circulación por las carreteras del país. Por otra parte, los deshielos alemanes rompen el contacto tan pronto como los aliados llegan a establecerlo y lanzan pequeños contraataques para proteger su retirada. En esta vuelan todos los puentes, que son muchos en la región. El repliegue alemán se efectúa en dirección a la ciudad de Narvik y hacia las faldas de Este, a lo largo de la línea férrea.»—Efe.

Relato de un ataque a la flota inglesa

Berlín.—Comunica la D. N. B. que una mañana muy temprana, cuenta uno de los aviadores alemanes, salimos para efectuar el raid con otra una escuadra inglesa.

Volamos casi una hora, hasta que vimos una fuerte escuadra inglesa que, con gran precipitación, se dispersaba, y navegando en zigzag, se dirigía hacia el Oeste. Púdimos contar once buques, entre transportes y navíos de guerra. Inmediatamente las baterías antiaéreas abrieron un nutrido fuego contra nosotros.

Con un amplio círculo rodeamos al convoy. De pronto, el avión de nuestro comandante, se inclinó y chocó rápidamente hacia el enemigo. Es la señal de ataque para toda la escuadrilla. El combate se desarrolla rápidamente. Uno al bu-

que de línea en el instante en que una bomba cae sobre la proa del navío; una intensa columna de humo negro sube hacia el cielo, e inmediatamente se produce una enorme explosión. La bomba alcanzó el depósito de municiones. Surge una llamarada gigante. Una nueva detonación y el buque queda convertido en un inmenso brasero.

Un poco más lejos, un crucero pesado, también inmovilizado. De nuevo nos encontramos encima del buque de línea. Apenas ha pasado un minuto desde que cae la bomba. Pero el buque, alcanzado en plena proa, se inclina rápidamente y se hunde cuando aún estaba ardiendo.

Algunos minutos más tarde, no se ve ya nada. Únicamente una inmensa mancha de aceite y algunos restos flotan sobre el agua. Ni una canoa, ni un hombre.—Efe.

Chamberlain no tiene intención de dimitir

Londres.—Personas próximas al primer ministro han desmentido categóricamente los rumores de que Chamberlain va a dimitir. El «Premier»—declaran—no ha visitado todavía al Rey, condición previa y esencial para cualquier decisión de tal naturaleza. Por el contrario, en estos momentos, ha retornado a sus colaboradores más inmediatos en Downing Street para determinar la línea de conducta que deberá seguir.—Efe.

No se le concede importancia

Tokio.—Un portavoz del ministerio de la Marina japonesa ha declarado que la concentración en gran escala de las fuerzas navales norteamericanas constituye un hecho al cual no se otorgaba importancia extraordinaria en el Japón.

Los Estados Unidos—agregó—ya han concentrado sus barcos de guerra en otras ocasiones.

Terminó diciendo: «Si bien las relaciones actuales entre el Japón y los Estados Unidos son bastante embrolladas, el Japón abriga la esperanza de que por ambas partes se proseguirán, con la máxima ponderación.»—Efe.

Chang-Kai-Chek está asistido por terceras potencias

Tokio.—El ministro de la Guerra ha presidido la sesión de clausura de la Asamblea de gobernadores generales del Japón.

Con este motivo ha pronunciado un breve discurso en el curso del cual afirmó: «Ha llegado el momento de que pensemos firmemente en el destino futuro del Japón. Está en juego en estos momentos precisos el resurgimiento o la decadencia del Imperio.»

El Japón debe adoptar las medidas pertinentes para hallarse en un estado de guerra total. Esto exige nuevos sacrificios y cargas para la nación entera. Todos los intereses privados deben ser supeditados al interés máximo de la gran misión que tenemos que realizar en el Extremo Oriente.»

Refiriéndose después al conflicto con China, manifestó: «Chang-Kai-Chek sigue ofreciendo resistencia al Japón, a pesar de sus éxitos militares. Es que Chang-Kai-Chek está apoyado por terceras potencias.»—Efe.

Han sido hallados los restos del Obispo de Barbastro

Barbastro.—Han sido hallados en el cementerio de Barbastro los restos del que fué obispo de esta diócesis, doctor Florentino Asensio asesinado por los rojos pocos días después de iniciado el Movimiento Nacional.

Hán sido identificado por una hermana del finado, algunos familiares y otras personas más, que los han econdido plenamente.

Provisionalmente, los restos quedan depositados en un nicho propiedad del Cabildo, en el mismo cementerio, hasta la inhumación definitiva, que se efectuará en la Catedral de Barbastro.

El mismo día del sepelio se celebrarán funerales.

Información de ayer tarde

El parte alemán da cuenta del hundimiento por la aviación de un sumergible y de un transporte militar británicos.—Significativas palabras de Mussolini.—Un periódico inglés lanza la idea de un nuevo Gabinete presidido por Lloyd George.—Comunicado noruego. Llamamiento a filas en Inglaterra.—Se reúne el Consejo de ministros francés. Las maniobras navales norteamericanas.

Una orden de Hitler a las tropas, en la que elogia la conducta de los noruegos. Medidas contra la quinta columna en Gran Bretaña.—En torno a las negociaciones económicas anglo-soviéticas.

Comunicados de guerra

París.—En la región al Este del Mosela, varias patrullas enemigas han sido rechazadas por el fuego de nuestra infantería y artillería.—Efe.

Berlín.—El alto mando del Ejército alemán comunica:

La aviación alemana ha atacado a las fuerzas navales enemigas frente a las costas de Narvik.

Fue hundido un transporte militar de siete mil toneladas que resultó alcanzado por una bomba de calibre medio.

También han intervenido las escuadrillas de combate alemanas en las operaciones de tierra, bombardeando las posiciones enemigas y las columnas aliadas en marcha.

Ha sido destruido un submarino enemigo en el Skagerrak. El sumergible fue alcanzado por una bomba.

Sin novedades de importancia en el frente occidental.—Efe

En torno a la sesión de ayer en los Comunes

Nueva York.—La Prensa estima que la sesión de ayer en los Comunes determinará al Gobierno británico a llevar la guerra con más energía. Se cree que se irá a la reorganización del Gobierno.—Efe.

Se repetirán las maniobras navales

Bucarets.—Comunican de San Francisco que en relación con las maniobras de defensa de la flota norteamericana, este ha sufrido serios daños ocasionados por una supuesta aviación enemiga. Por tal razón, el mando ha ordenado repetir las maniobras con aplicación de las experiencias de la guerra actual de Europa.—Efe.

Señales de alarma en Inglaterra

Londres.—Los cañones de la defensa antiaérea han disparado esta mañana muy temprano contra aviones que se vieron en la costa Sur. Se dieron las señales de alarma en un aeródromo. Los aviones de caza británicos se elevaron, pero regresaron sin descubrir al enemigo.—Efe.

Se aplazan las sesiones en los Comunes

Londres.—Esta mañana durante

una breve sesión en la Cámara de los Comunes se ha aprobado una proposición del Gobierno por la que se aplazan las sesiones hasta el día 21 de Mayo.

Chamberlain ha anunciado que el día 21 se celebrará un debate sobre la dirección de la guerra, y el jefe de la oposición laborista ha pedido que en caso de que las circunstancias de la guerra lo hagan necesario, se celebre un debate, no solo para discutir la dirección de la guerra económica, como es el anunciado, sino sobre la campaña militar en general. Chamberlain ha accedido.—Efe.

Una orden de Hitler a sus tropas

Berlín.—El Führer en su calidad de jefe supremo del ejército alemán, ha dirigido una orden a las tropas en la que les dice que a pesar de la voluntad del pueblo alemán y de su Gobierno, el Rey Haakon de Noruega y su Gobierno han exhortado al pueblo a hacer la guerra a Alemania.

En esta lucha se han podido comprobar los siguientes puntos:

Mientras que en la guerra de Polonia los soldados alemanes que cayeron por su desgracia en manos de los polacos eran asesinados y en su mayor parte torturados, en Noruega no se ha producido ni una sola vez caso semejante.

El soldado noruego repugna esos métodos empleados por los polacos.

Combate lealmente y trata a nuestros heridos con toda corrección y los cuida con todos los medios a su alcance.

La población civil se ha mostrado igualmente muy correcta.

En virtud de estos extremos, he decidido que sean puestos en libertad los soldados noruegos que han sido hechos prisioneros. Únicamente los militares profesionales serán mantenidos presos hasta que el Gobierno noruego desista de hacer la guerra a Alemania o hasta que estos soldados den su palabra de honor de no empuñar las armas para hacer la guerra contra Alemania.—Efe.

Hacla la reorganización del Gobierno inglés

Londres.—La impresión general en los medios parlamentarios es que se prepara una reorganización ministerial cuyo alcance se verá en los diez días de tregua parlamentaria acordada.—Efe.

Crónica de la D. N. B.

Berlín.—La D. N. B. dice que la situación militar en Noruega no ha sufrido cambios de importancia. La aviación alemana que toma parte activa en los combates asegura también el paso de transportes y cooperar a la destrucción de submarinos enemigos.

En Francia se ha publicado un su puesto comunicado polaco según el cual fueron enviadas a Noruega secciones polacas de la región de los Carpates, lo que indica que los ingleses han empleado en la lucha, no solo a los franceses, en tanto que ellos huyen precipitadamente de Noruega.

Algunos ingleses han sido conducidos a la parte septentrional.—Efe.

Rumor desmentido

Bucarets.—De fuente competente se declara que los rumores relativos a la entrada inminente en el Gobierno de antiguos miembros de la Guardia de Hierro, carecen de fundamento.—Efe.

Dice la D. N. B.

Berlín.—La D. N. B. dice que la aviación alemana destruyó recientemente un barco de línea inglés ante la costa noruega y que en quince días han sido hundidas cien mil toneladas inglesas.—Efe.

Progresos de la ciencia médica

Praga.—En el Congreso médico celebrado recientemente, el profesor Francor, ha presentado un estudio referente a los remedios para combatir la disenteria, basado en el descubrimiento de dos toxinas que contienen bacilos y son muy peligrosas. Los ensayos han dado un gran resultado. También ha presentado el mismo doctor un informe para la protección contra el tétano, cuyo remedio inmuniza el organismo durante algunos años.—Efe.

Consejo de ministros francés

París.—El Gabinete ha celebrado Consejo bajo la presidencia de Reynaud. Este se entrevistó antes con Lebrón en el Eliseo. El Consejo comenzó a las diez y terminó a las 12:55. En la reunión se decidió continuar la deliberación el próximo martes día 14 a las diez de la mañana. No se celebrará la reunión ministerial anunciada para esta tarde.—Efe.

El Día del Imperio en Italia

Roma.—El Día del Imperio se ha celebrado en Roma una gran revista militar, en el curso de la cual el Duce ha condecorado a varios jefes y oficiales que se distinguió en la campaña de Etiopía. Mussolini, aclamado por la multitud, hubo de someterse repetidas veces al balcón principal del Palacio de Venecia.—Efe.

Reunión del Consejo privado

Londres.—El Rey reunió a las 10:30 al Consejo privado. Asistieron Lord Stanope, Ernesto Brown y Butler.—Efe.

Chamberlain no ha paseado esta mañana

Londres.—Después de estar en el Foreign Office, Halifax visitó a las diez de la mañana Downing Street. Se comenta que Chamberlain no haya dado hoy su acostumbrado paseo matinal por el parque.—Efe.

Se restablece el tráfico para viajeros

Amsterdam.—A partir del próximo sábado, se restablecerá el tráfico normal para viajeros en todo el territorio holandés. Las restricciones en este sentido fueron debidas a la supresión de permisos y al encerramiento de soldados que disfrutaban licencia.—Efe.

Ministro italiano en Berlín

Berlín.—Alessandro Pavolini, ministro italiano de Cultura, ha llegado hoy a Berlín. Es huésped de honor del ministro de Propaganda Goebels.—Efe.

Medidas de seguridad en Inglaterra

Londres.—A propuesta del ministro del Interior, el Gobierno británico ha introducido cuatro modificaciones en relación con la lucha contra la «quinta columna». En lo sucesivo, las autoridades tendrán facultades para:

Primero. Internar a los extranjeros no enemigos que no puedan ser expulsados a causa de la guerra.

Segundo. Vigilar estrechamente la entrada en Inglaterra de todos los repatriados procedentes de territorio enemigo.

Tercero. Imponer la pena de muerte contra los delitos graves de espionaje y sabotaje.

Cuarto. Contrarrestar los efectos del derrotismo, principalmente por medio de hojas impresas.—Efe.

En torno a las negociaciones anglo-rusas

Londres.—Contestando a una pregunta sobre las relaciones comerciales con la URSS, Butler, ha declarado esta mañana en la Cámara que el Gobierno está estudiando la nota soviética del día 21 de abril y ha acordado pedir nuevas aclaraciones a determinados puntos, e invitar a la URSS a que suministre ciertas informaciones para poder juzgar el los compromisos contraídos por ella serán compatibles con el proyecto económico anglo-ruso.—Efe.

Intercambio de telegramas

Ciudad del Vaticano.—Con motivo de la firma del Concordato entre Portugal y el Vaticano, ha habido intercambio de telegramas entre el Papa y el Cardenal Maglione por un lado y el general Carmoza y el Patriarca de Lisboa, por otro. Por otra parte ha recibido hoy el Papa en audiencia especial a la misión portuguesa.—Efe.

La intensificación bélica en Inglaterra

Londres.—El ministro de Municiones ha pronunciado un discurso en Cardiff, en el que dijo que el incremento de la producción de armamentos depende de la extensión de las fábricas de maquinarias y herramientas. Los obreros especializados serán empleados en el mayor número posible y puede llegar un momento en que se pueda imponer la llamada de reservistas especializados en la mano de obra.—Efe.

Llamamiento a filas en Inglaterra

Londres.—Un nuevo decreto firmado esta mañana por el Rey, prevé el llamamiento a filas de los individuos de 19 a 25 años, es decir, los nacidos entre el 10 de mayo de 1903 y 8 de mayo de 1921.—Efe.

El silencio de Mussolini

Roma.—Una gran muchedumbre se ha estacionado esta mañana frente al Palacio de Venecia para aclamar al Duce con motivo del aniversario de

la fundación del Imperio, Mussolini pronunció ante la multitud las siguientes palabras:

«El 9 de mayo señala el día de nuestra victoria más brillante. Debéis acordaros a mi silencio, que solo los hechos podrán romper.—Efe.»

Comunicado noruego

Estocolmo.—Según un comunicado de la Agencia oficial noruega, las tropas noruegas en íntima colaboración con la aviación y la artillería, han logrado cercar al enemigo en la región montañosa del valle de Cre-dalen. La Agencia pone de relieve que en el curso de estas operaciones se han distinguido varios destacamentos noruegos.—Efe.

Hacia un Gobierno Lloyd George

Londres.—El «Daily Mail» afirma hoy que se va a la formación de un Gobierno Lloyd George. Este pronunció ayer un vigoroso discurso que ha hecho reaccionar a la opinión. Lloyd George cuenta ya 77 años, pero no hay que olvidar que Clemenceau (B. Tigre) venció a Alemania cuando tenía 76.

Los diarios londinenses se manifiestan hoy muy enérgicos para abalanzarse al enemigo y afirman que las operaciones de Noruega galvanizarán la «vuelta nacional».—Efe.

Dice la Agencia Havas

París.—La Agencia Havas dice que en el frente occidental la jornada ha transcurrido en calma durante el día de ayer y en la noche última, excepto en el sector de Nied.

En el otro lado la actividad ha sido un poco más intensa que en días anteriores, pero se ha limitado a vuelos de reconocimiento.

En el sector de Nied, se registró ayer actividad del enemigo que, apoyado por el uso de preparación artillera, atacó a una posición francesa.

La agitación en este sector se prolongó a consecuencia de la actividad de las patrullas alemanas cerca de una posición nuestra. El enemigo fue rechazado.

La aviación efectuó varios vuelos de reconocimiento.—Efe.

Homenaje al Doctor Me Arzobispo de Valencia

La Prensa de Valencia dedica esta información a los actos celebrados en aquella capital en honor de nuestro egregio paisano, el Doctor Me, con motivo de su fiesta natalicia, San Prudencio día en el que ha cumplido los OCHENTA años de edad. La ciudad y los pueblos de sus banderas de Acción Católica rindieron el homenaje, en forma terminable. Durante más de dos horas, después de la Misa Pontificia celebrada ante el Prelado, miles de valencianos, besando emoción su anillo pastoral. Trece obispos tuvo que hablar el señor Me a la numerosa concurrencia que asistió a los cultos de la mañana y de la tarde. Centenares de telegrafos, millares de cartas y de flores, miles de flores y multitud de candelas, colmaron la fiesta.

Burgos, cuna de Prelado tan estimado, que cuenta casi 60 años de sacerdocio y más de treinta de Episcopado, rinde también tributo de veneración al Excmo. y Rvmo. Arzobispo de Valencia.

Gobierno Civil

VISITAS. El señor Gobernador civil ha recibido las siguientes: Excmo. Sr. General Jefe de la Región Militar.

Señores Alcalde y Secretario de Ayerud de Valdeporres. Delegado provincial de Milicia P. E. T. y de las JONS.

Delegado provincial de Educación y De-canato de la C. N. S. Delegada de F. E. T. y de las JONS.

Junta Provincial de Pime Enseñanza de Burgos

Habiéndose vacante la plaza provisional de la Escuela de Cantos, dotada con 2.000 pesetas, abre concurso para que las maestras y en su falta alumnas del Magisterio y señoras con título académico quienes interesen, puedan, por un plazo de ocho días desde la publicación de este anuncio en el «Boletín Oficial» de esta Provincia, solicitarla, basándose con que las que acudieron al último concurso de sustitutas, que se publicó en el día 8 del pasado abril, lo manifesten mediante instancia y debiendo presentar la documentación en aquel exigida las que por primera vez la soliciten.

Burgos, 4 de mayo de 1940. Secretario, Jesús García.

Fernández - Villa Hermán

BANQUEROS Casa fundada en 1872 BANCA - BOLSA - CAMBIO Compra de oro - Pago de cué

CAJA DE AHORROS

Transportes "Alvarez"

con camioneta nueva para cualquier punto, hasta 4 toneladas de carga. Máxima rapidez.

RECORDOS: San Pedro Cardena, 18-Chalet BURGOS

CERA KEROS

DA UN BRILLO PERMANENTE A PISOS Y MUEBLES

BOTE GRANDE 9,00 Pts. MEDIANO 5,00 PEQUEÑO 3,00 Timbre aparte.

Cereria Diaz-Guemes y en todas las Droguerías.

FABRICA DE LIBROS BAYADOR, DIARIOS, MAYORES, CONJUNTOS, ASMAS, INGENIERERIAS, ETC. CASAS DE CANTON EN GRAN ESCALA

Bonzalo Hernando Manrique sucesor de Rufino S. Bonzalo BURRO DEL REY 2, 4 y 6.—BURBON

Reparaciones eléctricas del automóvil e Industriales. — Garantía absoluta.

GARAGE ELECTRICO
34 - SAN PABLO - 34

LA MISERICORDIA.—Agencia funeraria, Santa Clara 2. Tfno. 1.672

DE SERVIDOR

DON MATEO GUTIERREZ REVILLA
Farmacéutico de Torresandino (Burgos)
falleció en el día de ayer, a los 66 años de edad, habiendo recibido las SS. SS. y la Bendición de S. S. (U. S. R. B.)

Su apenada esposa, doña Anastasia Gil; hijos, Manuela, Fortunato, Elías, María-Vicenta y María-Irene; hijas políticas, Juana González y María Elorza; nietos, Elías, Gloria y Anastasia, y demás familia

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a las honras fúnebres y Misa de cuerpo insepulto, que tendrán lugar en la Iglesia parroquial de San Cosme y San Damián, las primeras hoy viernes 10, a las CINCO y MEDIA, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de San José, y la segunda, mañana sábado 11, a las DIEZ, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.

Burgos 10 de Mayo de 1940.
Vivía: Calera, núm. 10.
El duelo se despidió en el día de costumbre.



Cuide usted su estómago
porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicento

VENTA EN FARMACIAS

Sesión municipal del Pleno

A las 7,20 abre la sesión el señor Cuesta, con asistencia de los señores Echevarrieta, Plaza, Moliner, Remacha, Sáiz Peña, Arangüena, Casado, Fuentes, Barriocanal, Nebreda y Varca.

ORDEN DEL DIA

Aprobación del acta de la sesión extraordinaria celebrada el día 1 de los corrientes.

Proposiciones de la Alcaldía.—Referente a las obras de los ríos Pico y Vena.

El señor Plaza insiste en su criterio de que debe irse a la rescisión del contrato, por estimar que esas obras pueden producir una gran pérdida para el Ayuntamiento.

El señor Sáiz Peña da respuesta al anterior capitular, manifestando el alto valor que el encauzamiento tiene para la seguridad de la ciudad, que debe quedar al margen del peligro de inundaciones, para evitar el cual el Ayuntamiento debe poner de su parte cuanto sea preciso, todo antes que perder largo tiempo en la incoación de nuevo expediente, cuya tramitación sería laboriosa.

Los señores Echevarrieta y Plaza vuelven a intervenir y el primero se muestra en un todo de acuerdo con el dictamen, mientras el segundo expresa que aun cuando las obras se realicen, debe gestionarse de la Confederación del Duero el que se aumenten los precios que rigen en el actual contrato, yéndose a un nuevo a cuya subasta acudiría el Ayuntamiento.

El señor Moliner se une a lo expuesto por el señor Plaza y termina pidiendo que a esa gestión fracase, se acuda al ministro de Obras Públicas, exponiendo el deseo de la ciudad.

Se aprueba el dictamen y se acuerda que mientras se realizan las obras con el mayor ritmo, se verifiquen las gestiones anunciadas.

Idem a la adhesión del Ayuntamiento a los actos que habrán de celebrarse en Granada, con motivo del cincuentenario de la creación de las Escuelas del Asilo María por el P. Manjón.

La propuesta abarca dos extremos: en primer lugar, que se comunique al Ayuntamiento de Sargentes de la Lora el tributo de admiración y elogio hacia el P. Manjón que constituye una de las mayores glorias burgalesas y en segundo lugar que una comisión

burgalesa asista a los actos que se preparan, formando parte de ellas las Superiores de las escuelas de San José, San Julián, San Juan y Santa Juana y dos maestras y maestras de las escuelas nacionales, naturales de Burgos y que presten servicio dos en la ciudad y dos en los centros docentes de sus barrios.

El señor Echevarrieta solicita que el alcalde de Burgos lleve la representación de la ciudad, facultándole para que, si lo estima oportuno, designe algún capitular, que lo acompañe.

Con estas manifestaciones se aprueba la proposición.

Sobre que se testimonia a la Excma. Sra. D.ª Soledad Alonso de Drysdale, presidenta de Legionarios Civiles de Franco, en Buenos Aires y a don Bernabé Pérez Ortiz, el agradecimiento de la ciudad por la construcción en Burgos de un Hogar Infantil.

Pasa a la Comisión de Gobierno, Extractos de los acuerdos adoptados por el Excmo. Ayuntamiento Pleno, durante las sesiones que celebró durante el cuarto trimestre del año 1939.

Aprobados.

FUERA DE CONVOCATORIA

PESAMES.

A propuesta del señor alcalde se acuerda conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del excoetel don José de la Morena Uraim, que laboró en esta casa durante mucho tiempo y con gran interés por la ciudad y que una comisión del Ayuntamiento visite a la familia del finado para expresarle el sentimiento de la Corporación.

También se acuerda a propuesta del señor Arangüena que conste en acta el sentimiento de la Corporación por el fallecimiento del burgalés don Valeriano Ruiz Cisneros, ingeniero jefe de Obras Públicas de esta provincia, y que el acuerdo se le manifieste a la familia del finado.

RECONOCIMIENTO.

El alcalde da cuenta de haber recibido la visita de la señora viuda del ingeniero señor Arango, para agradecer al Ayuntamiento el homenaje de cariño que se ha rendido a su finado esposo.

Acto seguido se levanta la sesión a las 8,15.

Diputación Provincial de Burgos

Sesión celebrada por la Comisión Gestora el día 9

Preside el señor Díaz Oyuelos y asisten los señores F. Bravo, de la Fuente y Gil de la Piedra, adoptándose los siguientes acuerdos:

ASUNTOS DE GOBIERNO.

Queda enterada la Gestora con satisfacción del comunicado en que la Dirección General de Administración local la solicita por el estudio-memoria que ha elevado al ministerio y que sirve para que se haya tomado nota de los proyectos y sugerencias recogidos en dichos trabajos, a fin de tenerlos en cuenta en el momento oportuno.

Se concede licencia por 25 días a los funcionarios don Alberto Díez Navarro y doña Mercedes Pérez Cristóbal para asuntos propios.

DE BENEFICENCIA.

Reclui en el manicomio de Valladolid al demente Manuel Sáiz Pérez, de Alfoz de Santa Gadea.

Idem idem en el de Santa Agueda, a Basilia Marcos Rampérez, de Miranda de Ebro.

Hacer entrega a Julián Herrero, de Castellanos de Castro, de sus hijas Carmen y Teresa, acogidas en la Casa de Caridad.

Idem idem a Antolín Obregón, de Cladoncha, su hija Encarnación Obregón.

Admitir en la Casa de Caridad a Santos y Constanza López, de Loma de Montija.

Quedar enterada del oficio del administrador del Hospital provincial, en el que da cuenta de que la Junta provincial de Abastecimientos y Transportes ha hecho entrega al Establecimiento de un donativo de 15 sacos de harina procedentes de un decomiso y consignar la gratitud de la Corporación por la concesión de referido donativo.

También quedó enterada del comunicado del Excmo. Sr. General del Cuerpo de Ejército de Navarra en el que le participa haber aumentado a siete pesetas el precio de estancia diaria de hospitalizados militares que ingresan en el provincial y facultar al señor presidente para que suscriba el oportuno contrato modificativo del actual.

Queda enterada de los partes de ingreso de enfermos de urgencia en el Hospital provincial.

Aprobar la liquidación de los gastos causados por heridos de guerra en el Hospital provincial, durante el mes de marzo.

DE OBRAS.

Conceder autorización para ejecutar obras contiguas a distintas carreteras y caminos vecinales a los solicitantes siguientes:

Don Domingo Santamaría, de Dobro; don Juan García Montana, de Salas de Bureba; Ambrosio Zorrilla, de Oteo; don Julio Vivar Bengochea, de Salas de los Infantes; don Emilio Peña Ruiz, de Terminón; y don Ulpiano Alcalde Carranza, de Solduengo.

Todos ellos abonarán el importe del arbitrio correspondiente.

Ayuntamiento de Arlanzón y Junta vecinal de Cornejo, estas autorizaciones se entenderán relevadas del pago del arbitrio, por tratarse de Corporaciones.

Aprobar varias cuentas por servicios provinciales.

OTROS ASUNTOS.

Persistiendo las mismas razones que justificaron el acuerdo adoptado por esta Comisión el día 10 de febrero último, se acordó prorrogar en idéntica forma la concesión de casa-habitación al maestro de la Casa de Caridad don Ángel García Miguel, a quien se proporcionará vivienda en cuanto sea posible, pagando entre tanto la correspondiente asignación suplementaria.

Por último se adoptó el acuerdo de llevar al acta el sentimiento de la Diputación por el fallecimiento en Madrid del ingeniero jefe de Obras Públicas don Valeriano Ruiz Cisneros, burgalés muy encariñado con los problemas de la provincia, a quien la muerte ha impedido llevar a cabo numerosos proyectos que tenía en estudio para pontificar la obra iniciada por el señor Arango. Se hará patente el pésame a la familia del matogrado señor Ruiz Cisneros.

En torno a la fiesta del día 12

Insistiendo en la idea de «nueva vida en Jesús» idea con la cual terminábamos ayer, vamos a hacer hoy algunas consideraciones en torno a la doctrina de «El Cuerpo Místico de Cristo y la Acción Católica». Tocamos aquí el gran misterio escondido a los siglos y generaciones pasadas (S. Pablo) y que, a mi modo de ver, es el dogma central en lo que pudiera llamarse «Teología de la A. C.

CONSIDERACIONES PREVIAS

Es doctrina de la Iglesia que con la muerte de Cristo quedó consumada la Redención de todo el género humano. En la Cruz pagó Jesús, y de manera superabundante, la deuda de nuestros pecados, a la vez que nos mereció tesoros infinitos de gracias celestiales. Nada podemos añadir nosotros ni en «mérito» ni en «satisfacción» a la satisfacción y mérito de la muerte de Cristo «por que su valor es infinito». Desde entonces y para siempre una sola víctima, un solo sacrificio, un solo Mediador, Jesús. Otra nueva Redención ni es necesaria, ni sería posible «porque con una sola ofrenda hizo perfectos para siempre a los santificados (S. Pablo)».

Pero... de nada nos serviría la muerte de Cristo, si no nos aplicáramos su mérito a nosotros nos lo aplicamos lo que El nos mereció. Para esto precisamente fue instituida la Iglesia. Ella es la continuadora, a través de los siglos, de la Obra de Cristo y la distribuidora de todas sus gracias. La Redención se «vive» dentro de la Iglesia. En ella y por ella nos unimos a Jesús del cual deriva su vida a todos nosotros.

«Unión con Jesús...» He aquí en pocas palabras, la esencia del Cristianismo. «Unión con Jesús» condición indispensable para «vivir» la «vida cristiana». «Unión con Jesús» que por sí sola es posible mediante la inserción a su «Cuerpo místico», la Iglesia. Porque la Iglesia es

«El cuerpo místico de Cristo».

Lo dice explicitamente el Apóstol S. Pablo que llega a hacer de esta «gran idea» el punto central de toda su Teología Cristológica. El Apóstol de las gentes no encuentra «imagen» más a propósito que ésta del Cuerpo para explicar las misteriosas relaciones que, en el orden, sobrenatural, existen, entre Jesús y nosotros. Ya sé que es expresiva y realista. «Un cuerpo... místico, es verdad, pero, real». Un cuerpo vivo en el cual Jesús es la cabeza y nosotros somos los miembros. «Misterio de amor que debíamos meditar continuamente».

Siendo esto así en la Iglesia, como en todo organismo, ha de haber diversidad de miembros. «Porque así como el cuerpo humano es uno y tiene muchos miembros, y todos los miembros, con ser muchos, son un solo cuerpo así también el cuerpo místico de Cristo» (S. Pablo). Muchos y uno. Pluralidad de miembros, sí; separación o antagonismo, no. Es otra de las leyes biológicas. Entre los múltiples miembros de un mismo cuerpo no puede haber «división».

«La mies es mucha, mas los obreros pocos. Rogad, pues, al Señor de la heredad que envíe obreros a su mies».

(San Lucas)

«¿Y no queréis ir trabajar en la «Heredad de Jesús...?»

La Acción Católica es tu campo

A. DEL CAMPO.

El debut de la Compañía Infantil José Zorrilla en el Principal

Definitivamente después de cumplir sus compromisos en los teatros de Palencia y Salamanca y del Teatro Calderón de Valladolid a donde nuevamente volverá a actuar el jueves próximo, debutará en nuestro Teatro Principal, la compañía infantil «José Zorrilla» el sábado 18 del actual, dando dos únicas funciones la primera de gala infantil y dedicada a las Organizaciones Juveniles de Falange E. T. y de las J. O. N. S. para las que también dará otra función el lunes o martes siguiente.

El debut se verificará con el admirable cuento lírico infantil que con tan gran éxito presentó en España la compañía de Carmen Díaz titulada «Las llaves de Barba Azul» dividido en 14 cuadros, con fastuosos decorados y sastrería que han llamado la atención de todos los públicos.

Después de esta obra se presentará un magnífico fin de fiesta, que terminará con el coro de «Las espigadoras», de la zarzuela «La rosa del azafrán».

De esperar es que la breve temporada de esta auténtica compañía infantil, escuela de actores «José Zorrilla» constituya un verdadero éxito en nuestra capital.

Casino Militar de Suboficiales de Burgos

Hallándose vacante el servicio de Ambigü, se invita por medio del presente, a las Entidades y particulares, que deseen tomar parte en el concurso, a que presenten sus proposiciones en papel sellado de octava clase, dirigido al Presidente de este Casino, en las que harán constar en número y en letra los precios a que se comprometen servir los artículos comprendidos a Bares y Similares, con arreglo al pliego de condiciones que se halla expuesto en este Casino; todos los días laborables desde las 14 a las 19 horas, terminando la presentación de solicitudes el próximo día 22 del corriente, siendo de cuenta del adjudicatario los gastos de inserción del presente anuncio.

Burgos 5 de Mayo de 1940.—El presidente, Luis Pardo.

ANUNCIO

El mejor surtido en Bateria de cocina lo encontrará en «LA COCINA»

Vicente P. Canales A. Bonifaz & C. Burgos

Venta de camiones de aceite pesado de 8 toneladas carrozados en estado de nuevos

Vendo y entrego para trabajar inmediatamente camiones FIAT modelo «654» de 8 toneladas, carrozados, en estado de nuevos, precios oficiales. Diríjase MOISES G. TABANERA, Martínez Campos, n.º 7. Teléfonos: 47.098/47.099. MADRID.

Elías López Marcos

LA SASTRERIA mejor surtida Grandes novedades Espolón, núm 8. - Burgos

Guía Profesional

F. Urraca Oculista

del HOSPITAL DE BARRANTES CONSULTA PARTICULAR: DE 11 A 2 Y DE 3 A 5 LAIN CALVO, 18 — Teléfono, 1311 GRATIS A LOS POBRES

C. Arangüena García-Inés

del HOSPITAL DE BARRANTES Aparato urinario y piel GALVO SOTELO, 5. TELEF. 1384 Consulta de 1 a 2 y de 4 a 5

Moisés Arroyo

ENFERMEDADES DE LA RINIA Y MENTERAS PLAZA DE PRIM, 24 TELEFONO, 1264 Consulta: de 11 a 2 y de 4 a 7

G. BANUELOS OCULISTA

DE LOS SERVICIOS PROVINCIALES DE SANIDAD Consulta particular de 11 a 2 y de 3 a 5 PLAZA MAYOR, 07, 1.º

JOSE CARAZO CALLEJA

del HOSPITAL DE BARRANTES PARTOS Y GINECOLOGIA DIATERMIA Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 Calera, 13, 3.º. Teléfono 1372

Dr. Muñoz Casas

Director del Dispensario Antivenero Enfermedades de la Piel y Venéreas Diatermia de Onda Corta Consulta, de 11 a 2 ALMIRANTE BONIFAZ, 13, 1.º

CLINICA DENTAL

DR. BERNABÉ PÉREZ ORTIZ CONSULTA: DE 11 A 2 Y DE 3 A 5 ESPOLÓN, 8 X 4

DR. ARIAS

Cirugía general y urología Enfermedades del riñón, neflisa, mal de piedra, incontinencia de orina, próstata, impotencia, etc. Consulta de 12 a 2 y de 3 a 5 y horas convenientes Tel. 2218. Victoria, p. 2.º Burgos

SUBASTA

El domingo día doce de los corrientes, se celebrará a las doce de su mañana, en los locales de la Cámara de la Propiedad Urbana, Lain Calvo 20, la venta en pública subasta de la casa núm. 9 de la Calle de la Concepción de esta Ciudad, conforme al pliego de condiciones que estará expuesto en las oficinas de la indicada Cámara.

ASTILLAS, SERRIN TACOS

Servicios a domicilio Teléfono 15-28 SAN PABLO 15 Espumosos «La Caldera», S. L.

¡HERNIADOS!

Gabinete ortopédico, con taller de su propiedad, del conocido y acreditado ortopédico JESUS DE GRADO

Plaza de Prim, 23, 1.º derecha.—Burgos.

Se construyen y arreglan toda clase de aparatos ortopédicos. Útilísimos modelos en piernas y brazos artificiales. Aparatos para corregir piernas y pies torcidos. Corsés ortopédicos para el mal de POTT y derivaciones de la columna vertebral. Planillas para pies planos. Toda clase de fajas contra la obesidad, riñón flotante, descenso de estómago, eventraciones y mediciones para cada caso.

Aparatos herniarios sistema «Talismán»

construidos especialmente para cada caso, garantizando la absoluta contención de la hernia. Precios económicos. Horas, de 10 a 4

CASA MUNGUIA

PLAZA MAYOR, 42 SECCION DE MAQUINAS DE ESCRIBIR



Máquina «Underwood» de Oficina y otras marcas



Máquinas de escribir portables y de 10 a 110.000

C. N. S.

Educación y Descanso

El sábado día 11, a las siete y media de la tarde, tendrá lugar en este Departamento Provincial una reunión de los afiliados aficionados al Atletismo, para de acuerdo con el entrenador, señalar las horas de entrenamientos para seleccionar los equipos que han de acudir al Campeonato Nacional de Madrid.

Por la Patria, el Pan y la Justicia.
Burgos a 9 de Mayo de 1940.—El jefe de la Sección de Deportes.

Vuelos sin motor

«Educación y Descanso» ha creado, merced a la valiosa cooperación de varios entusiastas de la aviación, una Sección de vuelos sin motor.

Actualmente se están haciendo las gestiones necesarias para su puesta en marcha, que no ha de tardar.

Podemos adelantarnos a los aficionados algunos datos de cuanto esta Sección se propone realizar. Esta Sección constará de dos grupos—uno de socios activos y otro de aspirantes.—Activos serán los que ejercitan prácticas de pilotoje y trabajos de construcción. Su número no será mayor de 20 alumnos por cada avión. Aspirantes los demás que por turno riguroso pasarán a completar el número de activos previo reconocimiento médico para el vuelo y examen de generalidades elementales de aviación.

Se darán conferencias sobre el arte y ciencia de volar en aparatos sin motor y habrá taller de reparaciones de los aviones donde los alumnos podrán capacitarse haciendo ellos mismos las reparaciones.

Las prácticas de pilotoje se harán por un método rápido, donde los alumnos se familiaricen con los detalles de estructura y manejo de los aviones sin motor, para poder hacer pequeños vuelos planeados, «saltos» en terreno llano con planeadores del primer tipo. A medida que adquirirá la sensación de confianza en el aire, pasará gradualmente a «saltos» mayores, desde las pequeñas cimas. Después los vuelos planeados, haciendo virajes y espirales, vuelos con aviones mixtos y, por último, vuelos con aviones voladores.

El placer de volar en avión sin motor es incomparable, es sentir que verdaderamente se vuela como se soñó o imaginó en la más bella concepción imaginativa, como muy bien dijo el malogrado José Luis Albarán, primer organizador de vuelos sin motor en España. Como deporte, este arte de volar es fuente inagotable de placer sin igual, vedado únicamente a los pusilánimes y medrosos, donde se educa el carácter y la voluntad a la vez que se ejercitan los músculos.

Cuanto estén interesados y sientan afición por esta ciencia, pueden inscribirse hasta el 15 de junio en el Departamento provincial de «Educación y Descanso» de la C. N. S.—El jefe del grupo de vuelos sin motor, N. Sáiz.



La Unión y el Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros FUNDADA EN 1804

Domicilio, 12 MADRID

Sedes de las Compañías de Seguros: INCENDIOS, ACCIDENTES, VIDA, TRANSPORTES, VALORES Y BONS

Oficinas, Mirón, 9, 1.º

FABRICA DE MUEBLES DE LA NIUDA DE

Claudio Angulo

Se construye toda clase de muebles y se hace a la clase de carpintería.

Ventas a plazos y al contado Carretera de Madrid, 8

Licores, Aguardientes Vinos Generosos

Aguarón

Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, núm. 18 BURGOS

Se suspenden los permisos para la apertura de «dancings» y «cabarets»

Madrid.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy una Orden de Gobernación que dice así:

«Aunque la vigente legislación de espectáculos sujeta a la autorización de la Dirección General de Seguridad en Madrid, y de los gobernadores civiles y alcaldes, en las demás poblaciones, la apertura de todo local de nueva planta o reformado, destinado a espectáculos o recreos públicos ocurre con frecuencia que, cuando dichas autoridades deniegan el permiso, se alega por los empresarios el grave perjuicio que se ocasiona por haber realizado ya las obras y tener contratados servicios.

Y como es muy frecuente que la denegación se fundamente no en razones de índole técnica, sanitaria o de seguridad, sino en el propósito de seguir una línea de disciplina en costumbres incompatible con la multiplicidad de algunos establecimientos de recreo (cuyas denominaciones, por cierto, no se expresan en lengua española), precisa prevenir tales alegatos y aun tales supuestos perjuicios.

En su consecuencia, este Ministerio ha dispuesto:

Artículo primero.—Queda en suspenso la concesión de permisos para apertura de establecimientos públicos de recreo denominados «cabarets», «dancings», «salas de fiestas» y similares. Los Ayuntamientos denegarán las licencias de obras que se soliciten para construir, reformar, acondicionar o decorar locales con dicho objeto.

Artículo segundo.—En los casos en que se trate de establecimientos que venían funcionando con anterioridad y que, por diversas razones especialmente por la guerra, se hallaban clausurados, la petición de apertura podrá dar lugar a expediente en el que cumplidamente se demuestre dicho extremo, y los graves perjuicios que ocasionarían el no renovar la industria. Informados por las autoridades competentes, dichos expedientes se elevarán a la Subsecretaría de la Gobernación para resolución ministerial.—Logos.

Santa María, Pintor

Pintura en general

AVISOS: Trinidad, 18.—Burgos.

Un manto curiosísimo para la Virgen de las Angustias

Granada.—Las monjas de Santo Domingo están bordando el manto de la Virgen de las Angustias, en el que figuran las estrellas de los alféreces muertos durante la Cruzada.

En la greca central del manto habrá una copia de un frontal del siglo XVI que existe en la capilla real; a ambos lados del mismo llevará los escudos de Granada y de la Academia de Infantería y en la parte posterior el escudo nacional. Como complemento de la ornamentación del manto, figurarán las estrellas de los quinientos alféreces provisionales de Infantería muertos por Dios y por España que cursaron sus estudios en esta academia y en cada una de ellas las iniciales del alférez al que correspondía.

Por expreso deseo de las familias granadinas que ofrecieron sus hijos a la Patria y que cursaron sus estudios en esta Academia, se construirá un gran corazón de oro que llevará siempre la imagen y en cuyo interior se grabarán los nombres de esos muertos.—Logos.

Tribunales

SENTENCIAS.

En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Miranda de Ebro, sobre hurto, seguida contra Eduardo Cuartango Porres, se ha dictado sentencia condenándolo a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor, accesorias correspondientes y pago de las costas.

—En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de Miranda de Ebro sobre hurto, seguida contra Fernando García de la Fuente, se ha dictado sentencia condenándole a pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Servicio Nacional del Trigo

El día 15 del actual termina el plazo declaratorio de superficies cultivadas de cereales y legumbres del ganado en poder de agricultores y ganaderos.

Confirmando la instrucción dada a los señores Secretarios de los Ayuntamientos de la Provincia, a con fecha 20 de abril y al exacto cumplimiento de la misma antes del próximo día 16 del actual, esta Jefatura señala a los mismos «la importante indicación» de que el total de hectáreas cultivadas por el declarante; a saber: de su propiedad, en arrendamiento o en aparcería nunca podrán ser igual a la superficie sembrada de distintos productos en el año agrícola actual, o sea que el agricultor dará exactamente en hectáreas o áreas su superficie de siembra para cada uno de los productos señalados en el cuadro de cultivos y en la parte del impreso declaratorio que dice: Total hectáreas cultivadas dará como correspondiente de los datos totales de superficie de las fincas en explotación, o sea incluido el barbecho.

Se insiste nuevamente acerca de todos los agricultores sujetos a declaración de superficies de tierras cultivadas, de cereales, o leguminosas, sobre la obligación que tienen de prestar declaración en el Ayuntamiento respectivo, impreso modelo C-1 que el señor secretario les facilitará al efecto, antes del día 15 del actual. Los que no presenten su declaración o la falseen sufrirán el castigo de que los cultivos sean declarados ilegales, perdiendo además el derecho a todos los beneficios que concede el Servicio Nacional del Trigo.

El día 15 los señores secretarios cerrarán el plazo declaratorio, y hecha la relación de las declaraciones recibidas, al final de la misma anotarán los nombres de aquellos que no las hubieran presentado y los que a juicio del señor secretario hubieran falsificado los datos.

Burgos 9 de mayo de 1940.—El jefe provincial.

El sorteo Pro-Ciegos

En el sorteo de los cupones Pro-Ciegos, verificado anoche día 9, resultó premiado el número 573. Adquiriendo el cupón Pro-Ciegos se contribuye a una obra patriótica.

El SUBSIDIO DE VEJEZ, es tan importante como el salario. Salario sin subsidio, pan para hoy y hambre para mañana... Pero un mañana en que no podrás procurarte el pan.

REQUISITORIA

Por la presente se cita, llama y emplaza a Máximo Díez Brun, natural y vecino de Marcilla (Navarra), de 30 años de edad, casado, hijo de Alfonso y de Eulogia, de profesión herrero, ignorándose las demás circunstancias, para que en el término de quince días comparezca ante el Juez Militar número 4 de los de la Plaza de Burgos del que es Juez instructor el Oficial 3.º Honorífico del Cuerpo Jurídico Militar don Rafael Rodríguez Doncel, a fin de recibir declaración y responder de los cargos que le resulten en las diligencias previas número 260 de este año que contra el mismo instruyo, apercibiéndole que caso de no comparecer le parará el perjuicio a que hubiere lugar en Justicia y se le declarará rebelde.

Dado en Burgos a 9 de mayo de 1940.—El Juez instructor, Rafael Rodríguez Doncel.

Caja de Ahorros Municipal de Burgos

Fundada el 11 de junio de 1926, bajo el Patronato del Gobierno y con la garantía del Excmo. Ayuntamiento, e instalada en la planta, baja de la Casa Consistorial.

Intereses que abona:

En libretas ordinarias. 2 por 100 anual.
En imposiciones a plazo 6 meses 2'50 por 100 »
En imposiciones a plazo de 1 año 3 por 100 »
En cuentas corrientes a la vista. 1 por 100 »

Capital de imponentes

En 31 de diciembre de 1938. 33.919.870'33 ptas.
En 31 de diciembre de 1939 36.254.645'69 »

Información Militar

DESTINOS.

Infantería.—Comandante don Silvino Sanz Fernández, de disponible forzoso en la sexta región, al gobierno militar de Madrid.

Otro, don Joaquín Baeza Castro, de disponible forzoso en la sexta región, al gobierno militar de Barcelona.

Otro, don Evaristo Matute López, de secretario del gobierno militar de Burgos, al mismo gobierno militar.

Capitán provisional (teniente efectivo) don Santiago Munguía Ortega, de la disuelta inspección de servicios y movilización de la sexta región, al gobierno militar de Burgos, MEDALLA DE SUPRIMENTOS POR LA PATRIA

Se concede al soldado del regimiento de San Marcial don Juan Lora Sangüesa, herido el 9 de septiembre de 1938.

Se venden

por luto, tres trajes caballero, talla corriente.
Molinillo número 1, Chelet.

Campeonato Local de Fútbol

Educación y Descanso-Juventud-Pedagogium y Caballería-Automovilismo, el domingo en Laserna

No habrá que insistir sobre la importancia que estos encuentros encierran, pues ha de salir forzosamente el «élder».

Caballería-Automovilismo será el primer encuentro. Ambos equipos se encuentran sin puntuar, por lo que cabe esperar un partido lleno de emoción e interés. El vencedor no puede verse, pues aún no sabemos cuánto pueden dar de sí todavía los equipos. Sin embargo la circunstancia de no tener ningún punto, debe servir para presenciar una lucha competitiva.

Educación y Descanso-Juventud-Pedagogium, segundo encuentro, tiene también sus más y sus menos. Dos puntos tiene cada once, y por lo tanto la lucha será cerrada y difícil hasta el final. Más equipo nos parece el de Educación y Descanso-Juventud, pero no olvidemos que lo propio ocurrirá con Caballería y fue batido por los jóvenes del Pedagogium. Así que esperemos unos días y quedará despejada la incógnita.



La Sección Femenina entiende que uno de los principales problemas de España es la vivienda; por eso ofrece su colaboración abnegada al Instituto Nacional de la Vivienda, ordenando a sus afiliadas la propaganda y ayuda a ese Instituto.

Notas de Sociedad

EL SR. DELEGADO SINDICAL LOCAL

En atento «Saluda», se nos ofrece incondicionalmente, en todo lo que redunde en beneficio de España, el nuevo Delegado Sindical Local de Burgos don Alberto Gil Carcedo.

Le correspondemos gustosos para cuanto sea a mayor gloria de Dios y bien de nuestra Patria.

Noticias varias

LA VIGILIA DE PENTECOSTES

Mañana es día de abstinencia de carne, y ayuno, aún para los que posean las Bulas de la Santa Cruzada e Indulto.

Ayer a las seis y media de la tarde, ingresó en la Casa de Socorro, Esteban Blanco Rubio, de 33 años, domiciliado en la calle de Villalón, 3, que presentaba varias heridas contusas con magullamiento y fractura del tarso del pie izquierdo, de pronóstico grave para el miembro, que se produjo al cogerle un cerro de su propiedad cargado de ladrillos en los Alfáres Castellanos.

Después de asistido fué trasladado al Hospital Provincial.

—(o)—

A primera hora de la madrugada última fué asistido en la Casa de Socorro, Galo Arroyo Hernández, de 24 años, Labrador, vecino de Mozoncillo de Juarros, de una herida contusa en la región frontal izquierda que interesa las partes blandas; otra en la región parietal a colgado, de unos seis centímetros de extensión, fractura del cartilago de la nariz y conmoción cerebral, de pronóstico reservado. que se produjo al caerse de un camión.

La familia de don Simón Martínez Carcedo, fallecido en el Hospital Militar de éste, no encarga que en su nombre expresemos su agradecimiento a cuantos asistieron al entierro del finado (q. e. p. d.)

Columna Religiosa

SANTORAL DEL DIA

Día 11 sábado (ayuno y abstinencia). Vigilia de Pentecostés, privilegiada; 1.ª clase, con rito semidoble. La misa, con ornamentos encarnados. En las privadas se omiten las Profecías y Letanías y se dice el introito «Cum sacrificatus» que está al final de la misa. Gloria única oración; no se dice Credo. Prefacio, «Communicantes» y «Hanc igitur» propios.

Por la mañana: Durante la misa de siete, Santo Rosario, Ejercicio de las flores y cánticos.

Por la tarde: A las siete y media Exposición, Santo Rosario, Ejercicio de las flores, plática y bendición.

CAPILLA DE SAN ZOILO (Vulgo San Zoles.—Todas las tardes a las seis ejercicio del men de las flores.

SANTIAGO.—Todas las tardes, a las siete, se rezará el santo rosario y se hará el ejercicio del men terminando con la salve cantada. Los días festivos habrá exposición menor y bendición con el Santísimo.

SAN GIL.—Todos los días, a las ocho, misa de comunión y durante ella se rezará el santo rosario, y se hará el ejercicio de las flores, cantándose motetes por el coro de la Juventud Femenina.

Por la tarde, desde el día 4, a las siete y media, rosario, oración y ejercicio de las flores.

SAN LESMES.—Todos los días, durante la misa de siete y media, se rezará el santo rosario y se hará el ejercicio de las flores.

Por la tarde, a las siete y media, rezo del santo rosario, ejercicio del men y cánticos, terminándose con la salve popular cantada.

ANUNCIOS ECONOMICOS

Compras y Ventas

Se vende una colección de los «Boletines Oficiales del Estado» de los años 1936-37 y 38, encuadernada.

Razón en esta Administración.

Vendo coche Hueson 8 cilindros, 6 plazas, capaz para siete, inmejorable estado.

Garaje Carretera Madrid, 88-85.

Se vende en Salas de los Infantes un lote de tierras, varios prados y varias casas.

Informarán en Burgos, calle de San Juan 45, 2.ª, Izqda.

Alpargatas más baratas que precio de tasa. Fabricante: Casimiro Díaz.—Haro; hijo y sucesor de Fermín Díaz.

Blancas Poltaras, tamaño 27/29 a 2 20 pesetas par; Id., id., id. 24/26 a 2'10 id; Id., id., id. 21/25 a 1'90 id; Id., id., id. 20/17 a 1'80 id.

En el precio van incluidos todos los descuentos. Si son negras aumentan 0'20 más en par. Mandar el importe por adelantado y agregar 8 pesetas más por cada 100 pares para embalajes.

Se vende un hermoso toro holandés y dos vacas.

Informes en la Granja de Villamayor de Treviño.

Se venden dos máquinas de coser, una de zapatero y otra industrial.

Santocildes 4, 1.ª.

En platería se plays limite Asturias-Santander, se vende casa para numerosa familia o fonda.

Informes: Droguería Pérez Rueda, Calle Santander, Casa Córdón.

Se vende correa de cuero 16 metros y medio largo, 28 centímetros ancho y un centímetro grueso

Informes, Vitoria 10, Burgos.

Vendo dos aparadores de comedor.

Informes, Bar Manolo, Santocildes, 10.

Pan duro, se compra a 50 céntimos kilo.

Pisones 45.

Perdidas y extravíos

Pérdida de una llave pequeña con cadena plateada. Se gratificará en esta Administración, donde puede entregarse.

Varios

Preparación de asignaturas de Derecho por funcionario de la carrera Judicial. Informes esta Administración.

Traspasos

Traspaso interesante Café-Bar, emplazado teatro importante, servicio ambigó, magnífica terraza, negocio de gran envergadura, sitio formidable.

Informarán Román Ruiz, Luchana 3, Madrid.

Ofertas y colocaciones

«El art. 9.º del Decreto de 10 de Mayo de 1938, determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Emplazamiento el personal que solicitan.»

Los patronos que figuren en este anuncio, antes de insertar el anuncio acudirán a dicha Oficina, donde se entregarán los datos de las personas que solicitan.

Los anuales se han insertado previamente como parados de la Oficina de Emplazamiento, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que asimismo determina que el cumplimiento de tales obligaciones se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Aplicados y hospedajes

Se busca local para alojamiento.

Aviso en la Librería Religiosa Cultural.